<u>Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire</u>

Flash-back - Revue électronique

hebdomadaire du Centre Mohammed VI de

Soutien à la Micro-finance Solidaire



N° 46 - Du 31 octobre au 13 novembre 2011.

« Flash-back » est une revue hebdomadaire électronique d'articles, d'études et de rapports sur le Micro-Crédit et la Micro-Finance au Maroc et dans le Monde sélectionnés par les soins de l'équipe du Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire. Elle est diffusée à l'ensemble des acteurs du secteur dans notre pays.

S'agissant d'une sélection d'articles, d'études et de rapports dans l'objectif de diffuser l'information et encourager l'échange, le Centre ne peut alors pas cautionner le point de vue exprimé par la source.

Sommaire:

- [afminetwork.org] «Crise financière, économique et sociale : Leçons apprises et réponses des praticiens de la Microfinance en Afrique» Communiqué de presse
- [LaMicrofinance.org] Une nouvelle version du dossier thématique Impact et performances sociales est en ligne!
- [LeMonde.fr] De nouvelles normes de mesure de la responsabilité sociale
- [LesEchos.ma] Microfinance et développement durable font bon ménage
- [GdfSuez.Microworld.org/] G20 de Nice : le microcrédit soutenu en marge du sommet
- [LaMicrofinance.org] Répertoire des investisseurs actifs en microfinance en Afrique : l'édition 2011 est disponible !
- [MicroWorld.org] A l'école de la microfinance
- [MicroInsuranceNetwork.org] Le Brésil accueille la 7^{ème} Conférence Internationale sur la Micro-assurance
- [LeMonde.fr] L'économie sociale gagne du terrain là où l'Etat recule

Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire

«Crise financière, économique et sociale: Leçons apprises et réponses des praticiens de la Microfinance en Afrique» - Communiqué de presse

«(...) Les participants (à la 10ème Conférence Annuelle de l'AFMIN au Burundi du 10 au 15 octobre 2011) ont ébauché des stratégies et ont fait des propositions concrètes pour un meilleur développement du secteur de la microfinance après les différentes crises financière, économique et sociale successives. Ils ont recommandé l'amélioration des méthodologies de crédit, l'accélération de l'adoption des mesures de protection des clients, le financement du secteur agricole, une meilleure coordination de toutes les initiatives de la performance sociale sur le continent, la vulgarisation des bonnes pratiques en zone post-conflit, l'introduction de l'éducation financière dans les programmes d'enseignement secondaire et sa promotion par les réseaux nationaux et régionaux de microfinance en Afrique.» Lire le communiqué de presse. Télécharger les présentations.



Une nouvelle version du dossier thématique Impact et

performances sociales est en ligne!

« Le Portail propose un dossier complet entièrement actualisé sur les questions essentielles de l'impact de la microfinance et des performances sociales des IMF et des investisseurs. (...)Le dossier fait le point pour vous offrir une vision claire des récentes réflexions et avancées, et propose de nombreuses références en ligne pour approfondir les sujets traités.» Consulter le dossier.



De nouvelles normes de mesure de la responsabilite

« (...) On voit se développer un nouveau pan de normes qui viennent encadrer les pratiques en fonction de considérations sociales. Ainsi, des méthodes innovantes permettent d'évaluer, avec un nombre réduit d'indicateurs, la pauvreté des personnes pour vérifier à qui s'adresse réellement la microfinance. Des audits et ratings sociaux vérifient que les pratiques des IMF sont en accord avec les objectifs qu'elles affichent. Des mécanismes de responsabilité sociale sont de plus en plus diffusés, sous la forme de principes de protection des clients, de codes éthiques ou de pratiques de protection de l'environnement. On constate, enfin, un retour en force des études d'impact qui vérifient l'effectivité de ces interventions.» Lire l'article.

Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire



Microfinance et développement durable font bon ménage

«(...) L'objectif du programme ("FreemE") est (...) d'attirer l'attention de microentrepreneurs bénéficiant de micro-crédits sur les enjeux environnementaux, mais également de les former aux bonnes pratiques environnementales. Deux pays ont été choisis pour mettre en œuvre ce programme-pilote : le Maroc et l'Égypte. Au total, 4.800 micro-entrepreneurs, clients d'associations de micro-crédit (AMC) dans ces deux pays, bénéficieront du programme d'ici fin 2012.» Lire plus.



G20 de Nice : le microcrédit soutenu en marge du

sommet

« En complément du G20 de Cannes, quelque 400 entrepreneurs du monde entier, regroupés dans la « Young Entrepreneurs Alliance » (YEA), ont organisé leur conférence internationale YES, pour «Young Entrepreneurs Summit», dans les locaux de l'école EDHEC, situés à Nice. C'est la troisième fois que ce réseau mondial se réunit lors d'un G20, avec la bienveillance des organisateurs du G20.» Lire la suite.



Répertoire des investisseurs actifs en microfinance en

Afrique: l'édition 2011 est disponible!

« Ce répertoire rassemble les profils d'investisseurs actifs en Afrique. Pour chaque investisseur, il détaille les informations recherchées par les institutions de microfinance africaines : mission, critères de financement, produits offerts, avantages, ainsi que les coordonnées complètes. Vous pouvez acquérir le livret des investisseurs pour un montant de 20€ (Frais de port inclus). Pour cela, veuillez contacter la coordination. Cette troisième édition présente les profils de plus de 30 investisseurs et fournit la liste des membres d'AMT (African Microfinance Transparency).» Télécharger le sommaire du Répertoire d'AMT.

<u>Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire</u>



A l'école de la microfinance

« Depuis quelques années, la microfinance se fraye un chemin dans les universités européennes, par la voie de cours en option ou de quelques masters spécialisés. Ces formations répondent à la fois aux besoins d'un secteur en plein essor et aux attentes des jeunes, intéressés par des emplois "qui ont du sens "». Lire plus.



Le Brésil accueille la 7^{ème} Conférence Internationale sur la

Micro-assurance

« Environ 135 millions de personnes dans les pays en développement utilisent déjà la micro-assurance pour gérer les risques auxquels les classes sociales les plus pauvres sont exposées, selon un rapport de Lloyd - Londres, et ce nombre ne cessera d'augmenter. Au Brésil, où la situation n'est guère différente, la micro-assurance pourrait jouer un rôle clé dans la réduction de la vulnérabilité des ménages à faible revenu. Cette question sera parmi les nombreux sujets débattus lors de la 7ème Conférence Internationale sur la Micro-assurance, qui se tiendra du 8 au 10 novembre à Rio de Janeiro au Brésil.» Lire plus.



L'économie sociale gagne du terrain là où l'Etat recule

« Crise ou pas, alors que toute l'Europe se mobilise pour la survie de la zone euro, l'économie sociale et solidaire (ESS) - associations, coopératives, mutuelles et fondations - se porte bien. Dans l'Union Européenne, elle emploie plus de 11 millions de salariés, soit 6 % de l'emploi total, selon la Commission européenne. En France, tandis que les chiffres du chômage sont à nouveau en hausse, l'économie sociale continue de recruter.» Lire la suite.